

**ANALISIS MEKANISME PENETAPAN HARGA JUAL
PRODUK DALAM UPAYA MENINGKATKAN PENDAPATAN
EKONOMI RUMAH TANGGA MENURUT
PERSPEKTIF EKONOMI ISLAM**

(Studi Pada Siger Roemah Batik Kec. Kemiling-Bandar Lampung)



Skripsi

**Diajukan Untuk Melengkapi Tugas-Tugas dan Memenuhi Syarat-Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi Islam (S.E.I)**

Oleh

**ENY ERNAWATI
1251010155**

Program Studi : Ekonomi Islam

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI RADEN INTAN LAMPUNG
TAHUN 1437 H / 2016 M**

**ANALISIS MEKANISME PENETAPAN HARGA JUAL
PRODUK DALAM UPAYA MENINGKATKAN PENDAPATAN
EKONOMI RUMAH TANGGA MENURUT
PERSPEKTIF EKONOMI ISLAM**

(Studi Pada Siger Roemah Batik Kec. Kemiling Bandar Lampung)

Skripsi

**Diajukan untuk Melengkapi Tugas-tugas dan Memenuhi Syarat-syarat Guna
Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi Islam (S.E.I)**

Oleh :

ENY ERNAWATI

NPM : 1251010155

Program Studi : Ekonomi Islam

Pembimbing I : Hanif, S.E.,M.M

Pembimbing II: Relit Nur Edi, S.Ag.,M.Kom.I

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI RADEN INTAN LAMPUNG
1437 H / 2016 M**

ABSTRAK

Bisnis merupakan suatu kegiatan atau aktifitas yang dikerjakan oleh perusahaan ataupun perorangan untuk memperoleh keuntungan. Mengingat persaingan yang sangat ketat, setiap perusahaan harus memiliki strategi untuk dapat bertahan hidup. Salah satu strategi yang perlu dilakukan adalah strategi penetapan harga. Penetapan harga adalah cara yang dilakukan oleh perusahaan dalam memasarkan produknya. Penetapan harga yang tepat tentunya akan berdampak langsung pada perkembangan perusahaan. Perkembangan tersebut dapat dilihat langsung dari hasil pendapatan yang diperoleh perusahaan. Adapun penelitian ini dilakukan pada salah satu *showroom* Siger Roemah Batik yang terletak di jalan Bayam No.37/38 Beringin Jaya Kemiling Bandar Lampung. Usaha batik pada Siger Roemah Batik ini semua proses pembuatan produk dilakukan dengan *homemade*.

Permasalahan penelitian ini adalah Bagaimana mekanisme penetapan harga jual produk oleh Siger Roemah Batik dalam upaya meningkatkan pendapatan? Dan bagaimana mekanisme penetapan harga jual produk dalam meningkatkan pendapatan menurut perspektif ekonomi islam? Tujuan penelitian ini adalah Untuk mengetahui mekanisme penetapan harga jual produk pada Siger Roemah Batik dalam meningkatkan pendapatan dan untuk mengetahui mekanisme penetapan harga jual produk dalam upaya meningkatkan pendapatan menurut perspektif ekonomi islam

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif. Penelitian ini termasuk dalam penelitian lapangan (*field research*). Sumber data berupa data primer dan data skunder. Teknik pengumpulan data terdiri dari observasi, wawancara, dan dokumentasi. Untuk proses analisis data menggunakan analisis deskriptif kualitatif yaitu penelitian yang bersifat memaparkan dan bertujuan untuk memperoleh gambaran yang lengkap tentang sesuatu yang sedang diteliti.

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan penulis, dengan teknik pengumpulan data berupa observasi, wawancara dan dokumentasi dengan team work Siger Roemah Batik Kemiling Bandar Lampung mekanisme penetapan harga yang diterapkan dalam meningkatkan pendapatan dilakukan dengan menggunakan beberapa metode diantaranya: penetapan harga dengan cost plus pricing, penetapan harga dengan melihat pesaing, penetapan harga yang berorientasi pada permintaan dan penetapan harga berdasarkan special event pricing. Dalam perspektif ekonomi islam Siger Roemah Batik melakukan bisnis sudah sesuai dengan prinsip-prinsip islam yakni: tidak menjual produk yang mengandung unsur-unsur yang diharamkan, tidak menipu konsumen dan tidak menjelekkkan usaha orang lain.



**KEMENTERIAN AGAMA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI
RADEN INTAN LAMPUNG
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Alamat : Jl. Letkol. H. Endero Suratmin Sukarame I Bandar Lampung 35131, Telp. (0721) 703289

PERSETUJUAN

Judul Skripsi : **Analisis Mekanisme Penetapan Harga Jual Produk Dalam Upaya Meningkatkan Pendapatan Ekonomi Rumah Tangga Menurut Perspektif Ekonomi Islam (Studi Pada Siger Roemah Batik Kec. Kemiling Bandar Lampung)**

Nama Mahasiswa : Eny Ernawati
NPM : 1251010155
Program Studi : Ekonomi Islam
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam

MENYETUJUI

Untuk dimunaqosyahkan dan dipertahankan dalam sidang munaqosah Fakultas
Ekonomi Dan Bisnis Islam IAIN Raden Intan Lampung

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Hanif, S.E., M.M
NIP. 197408232000031001

Relit Nur Edi, S.Ag., M.Kom.I
NIP. 197611142005011004

Mengetahui,
Ketua Jurusan Ekonomi Islam

Madnasir, S.E., M.Si.
NIP.19750424 2002121001



**KEMENTERIAN AGAMA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI
RADEN INTAN LAMPUNG
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Alamat : Jl. Letkol. H. Endero Suratmin Sukarame I Bandar Lampung 35131, Telp. (0721) 703289

PENGESAHAN

Skripsi Dengan Judul **Analisis Mekanisme Penetapan Harga Jual Produk Dalam Upaya Meningkatkan Pendapatan Ekonomi Rumah Tangga Menurut Perspektif Ekonomi Islam (Studi Pada Siger Roemah Batik Kec. Kemiling Bandar Lampung)** disusun oleh Eny Ernawati NPM : 1251010155 Program Studi Ekonomi Islam, telah diujikan dalam sidang munaqosyah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Raden Intan Lampung pada hari/tanggal: Senin, 29 Agustus 2016

TIM PENGUJI

Ketua Sidang : Dr. Ruslan A Ghofur, M.S.I. (.....)

Sekretaris Sidang : Liya Ermawati, S.E., M.S.Ak. (.....)

Penguji I : Hj Mardhiyah Hayati, S.P., M.Si. (.....)

Penguji II : Hanif, S.E., M.M. (.....)

Dekan Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam
Institut Agama Islam Negeri Raden Intan Lampung

Dr. Moh. Bahruddin, M.A.
NIP.19580824 198903 1 003

MOTTO

إِنَّ اللَّهَ يَأْمُرُ بِالْعَدْلِ وَالْإِحْسَانِ وَإِيتَاءِ ذِي الْقُرْبَىٰ وَيَنْهَىٰ عَنِ الْفَحْشَاءِ
وَالْمُنْكَرِ وَالْبَغْيِ ۚ يَعِظُكُمْ لَعَلَّكُمْ تَذَكَّرُونَ ﴿٩٠﴾

Sesungguhnya Allah menyuruh (kamu) berlaku adil dan berbuat kebajikan, memberi bantuan kepada kerabat dan Dia melarang (melakukan) perbuatan keji, kemungkaran serta kezaliman. Dia memberi pelajaran kepadamu (dengan suruhan dan larangan-Nya) agar kamu dapat mengambil pelajaran. (QS An-Nahl:90)

PERSEMBAHAN

Dengan segenap kerendahan hati skripsi ini penulis persembahkan kepada orang-orang yang sangat aku sayangi yang selalu hadir mengiringi hari-hariku dalam menghadapi perjuangan disaat sedih maupun bahagia. Kupersembahkan bagi mereka yang tetap setia mendukung dan mendo'akan disetiap ruang dan waktu dalam kehidupan khususnya untuk

1. Untuk kedua orangtuaku (Bapak Zainal Abidin dan Ibu Nurjani) yang selalu berusaha memberikan yang terbaik untuk kebahagiaanku, yang tak pernah rela melihat air mataku terjatuh, kasih sayangmu menjadi lentera dalam perjalanan panjang hidupku, do'amumu menjadi sumber kebahagiaanku, belaian kasih sayangmu yang tulus mengajarku arti ketabahan dan kejujuran, Bapak betapa bermaknanya keazaman dan semangat mencari ilmu yang telah kau tanamkan semenjak aku kecil, dan Ibu telah mengantarkan anda kejalan kebijaksanaan. Aku hanya ingin Bapak dan Ibu tau bahwa tidak ada yang membahagiakan selain melihat Bapak dan Ibu tersenyum bahagia dan keberhasilanku ini adalah penyebab kebahagiaan itu.
2. Kakakku (Halipah, Halimah dan Reni Astiawati) terimakasih untuk segala bentuk kasih sayang dan perhatian kalian selama ini, kalian lebih dari seorang kakak untukku dan terimakasih selalu menjadi tempat ternyaman untukku bercerita dan meluapkan keluh kesah dalam perjalanan hidupku.
3. adikku (Refi Astriana Putri) yang selalu mendo'akan dan menyemangatiku dalam berjuang hingga saat ini.
4. keponakanku (Sherlita Nur Azizah, Nabila Aulia Putri, Bintang Rizqi Assyafa, Shergio Elfano dan Afni Dwi Sasfika) yang menjadi sumber kebangkitan semangatku dalam setiap keceriaan yang mereka berikan.
5. Untuk sahabat kecilku Dedy Supriyadi, S.S terimakasih untuk waktu yang telah kamu berikan terimakasih untuk segala dukungan, motivasi, do'a serta inspirasi disetiap penatku, Terimakasih selalu menjadi partner yang siaga untukku ☺ semoga kita selalu diberi kesuksesan didunia dan akhirat. Aamiin
6. Untuk Almamaterku IAIN Raden Intan Lampung.

RIWAYAT HIDUP

Eny Ernawati lahir di Tangkit Serdang, Kec.Pugung, Kab.Tanggamus. Pada tanggal 18 Januari 1995 yang merupakan anak ke empat dari lima bersaudara yang merupakan hasil buah cinta dari pasangan Bapak Zainal Abidin dan Ibu Nurjani.

Adapun pendidikan yang di jalani oleh penyusun:

1. SDN 01 Tangkit Serdang Kec.Pugung Kab.Tanggamus Lulus Tahun 2006.
2. SMP PGRI 1 Pugung Kec.Pugung Kab.Tanggamus Lulus Tahun 2009.
3. SMAN 1 Pagelaran Lulus Tahun 2012.
4. Kemudian tahun 2012 melanjutkan kuliah di IAIN Raden Intan Lampung Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam pada Jurusan Ekonomi Syari'ah.

KATA PENGANTAR

Dengan menyebut nama Allah yang maha pengasih lagi maha penyayang, puji syukur kepada Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat dan hidayah-Nya berupa ilmu pengetahuan, petunjuk dan kesehatan, sehingga penulis dapat menyelesaikan penelitian skripsi yang berjudul “Analisis Mekanisme Penetapan Harga Jual Produk dalam Upaya Meningkatkan Pendapatan Ekonomi Rumah Tangga Menurut Perspektif Ekonomi Islam.” Ini dengan baik. Shalawat serta salam semoga tetap terlimpahkan kepada Nabi Muhammad SAW dan juga keluarga, sahabat, serta para pengikut setia beliau.

Skripsi ini ditulis merupakan bagian dan persyaratan untuk menyelesaikan studi pendidikan program Strata satu (S1) di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Raden Intan Lampung guna memperoleh gelar Sarjana Ekonomi Islam (S.E) dalam bidang ilmu Ekonomi dan Bisnis Islam.

Atas terselesaikannya skripsi ini tak lupa penulis mengucapkan terima kasih sedalam-dalamnya kepada semua pihak yang turut berperan dalam proses penyelesaiannya. Secara rinci penulis ungkapkan terima kasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. Moh.Mukri, M.Ag selaku Rektor IAIN Raden Intan Lampung.
2. Bapak Dr. Moh. Bahrudin, M.A. selaku Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Raden Intan Lampung
3. Bapak Madnasir, S.E., M.Si selaku Ketua Jurusan Ekonomi Islam Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Raden Intan Lampung.
4. Bapak Hanif, S.E., M.M selaku pembimbing I dan Bapak Relit Nur Edi, S.Ag., M.Kom.I selaku pembimbing II dan pembimbing akademik yang dengan tulus telah meluangkan waktunya untuk membimbing dan mengarahkan penulis sehingga penulisan skripsi ini dapat selesai.
5. Bapak dan Ibu dosen yang telah memberikan bekal ilmu pengetahuan kepada penulis selama menjadi mahasiswa di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Raden Intan Lampung.

6. Founder and Director dan Team Work Siger Roemah Batik Kemiling Bandar Lampung.
7. Sahabat-sahabat tercinta yang selalu menemaniku dan memberikan semangat dalam menyelesaikan skripsi dan aktivitas perkuliahan Isnaeni Rohmadona (dondon), Ervina Rahayu (Empiin), Taffani Akbar (Bang Pani), A.Ruslan Abdul Ghani (Bang Ruslan). Kalian adalah sahabat yang selalu ada untukku, kalian sudah seperti rumah kedua bagiku untuk berbagi dan menceritakan beban dipundak ini.
8. Sahabat at-tamam adikku tersayang Yeni Apriliana (yenyen), Annisa Fitriana, S.Pd (Emak), Merry Aveiro (Kk vee), Aprida Yanti, S.E (Mb apri), Jesi Safitri, S.E (Iyay) Zulaikha Apriyani (Mami) terimakasih untuk dukungan, semangat dan kasih sayang kalian selama ini. Terimakasih sudah menjadi pengganti keluarga saat aku jauh dari mereka.
9. Sahabat-sahabat seperjuangan EI angkatan 2012 khususnya (EI.D) yang tidak bisa penulis sebutkan satu persatu terimakasih untuk waktunya selama 4 tahun ini dan terimakasih untuk setiap moment serta pelajaran yang kalian berikan semoga silaturahmi kita tetap terjaga.aamiin
10. Untuk sahabat KKN 23 Baru Ranji (Rifka Nugraheni, Sufah As-sufah) dkk.
11. Untuk Pasukan Bodrex terimakasih sahabat mekipun tidak satu almamater tapi tetap solid seolah perbedaan itu yang menyempurnakan persahabatan ini. Penulis menyadari bahwa hasil penelitian ini masih jauh dari kesempurnaa. Hal tersebut dikarenakan adanya keterbatasan waktu, dana, kemampuan yang penulis miliki. Untuk itu kepada para pembaca kiranya dapat memberikan masukan dan saran-saran guna melengkapi hasil penelitian ini.

Bandar Lampung, 28 Juli 2016

Penulis,

Eny Ernawati

1251010155

DAFTAR ISI

	halaman
JUDUL	ii
ABSTRAK	iii
PERSETUJUAN PEMBIMBING	iv
PENGESAHAN	v
MOTTO	vi
PERSEMBAHAN	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xi
DAFTAR TABEL	xiii
DAFTAR GAMBAR	xiv
LAMPIRAN-LAMPIRAN	xv
 BAB I PENDAHULUAN	
A. Penegasan Judul	1
B. Alasan Memilih Judul	2
C. Latar Belakang Masalah	4
D. Rumusan Masalah	14
E. Tujuan Penelitian dan Manfaat Penelitian	15
F. Metode Penelitian	16
 BAB II LANDASAN TEORI	
A. Konsep Harga Menurut Perspektif Ekonomi Islam	
1. Pengertian Harga Dalam Islam	
a. Pengertian Harga	21
b. Dasar Hukum Islam	25
2. Konsep Harga yang Adil dalam Ekonomi Islam	28

3. Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Harga	33
4. Laba (Keuntungan)	39
5. Akad (Transaksi)	40
B. Penentuan Harga Dalam Konsep Umum	
1. Pengertian Harga	44
2. Tujuan Penetapan Harga.....	46
3. Faktor-Faktor Yang Mmepengaruhi Harga Jual.....	47
4. Metode Penentuan Harga.....	50
C. Industri Rumah Tangga	
1. Pengertian Industri	62
2. Klasifikasi Industri	62
3. Jenis-Jenis Industri	66
4. Pengertian Industri Rumah Tangga	68

BAB III LAPORAN PENELITIAN

A. Gambaran Umum Objek Penelitian	
1. Sejarah Siger Roemah Batik	72
2. Lokasi Penelitian	75
3. Visis Misi SRB	75
4. Struktur Organisasi SRB	76
5. Aktivitas atau Proses Pembuatan Batik	77
B. Mekanisme Penetapan Harga Jual Produk Dalam Upaya Meningkatkan Pendapatan Ekonomi Rumah Tangga	
1. Produk	83
2. Penetapan Harga Jual	85
3. Mengukur Kepuasan Konsumen	92

BAB IV ANALISA DATA

A. Analisis Mekanisme Penetapan Harga Jual Produk Dalam Upaya Meningkatkan Pendapatan Ekonomi Rumah Tangga pada Siger Roemah Batik Kemiling Bandar Lampung	94
B. Pandangan Ekonomi Islam Tentang Mekanisme Penetapan Harga Jual Produk dalam Meningkatkan Pendapatan Ekonomi Rumah Tangga	106

BAB V PENUTUP

1. Kesimpulan	116
2. Saran	117

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN-LAMPIRAN

DAFTAR TABEL

	halaman
3.1 Hak Paten Produk Siger Roemah Batik	84
3.2 Rata-rata hasil produk Siger Roemah Batik.....	84
3.3 Daftar harga produk Siger Roemah Batik	88
3.4 Daftar Biaya Produksi Juang Agung (Isian Penuh)	88
3.5 Daftar Biaya Produksi Jung Besiger (Isian Minimalis)	89
3.6 Data Pendapatan siger Roemah Batik 3 Tahun Terakhir	91

DAFTAR GAMBAR

	halaman
4.1 Kurva Permintaan	35
4.2 Kurva Penawaran	38
3.3 Struktur Organisasi Siger Roemah Batik	76